
Salmo 8 
 
 
 

La gloria de Dios y la honra del hombre 

Es todo un estudio sobre la alabanza, sobre la ineficacia del hombre, y la grandeza de Dios. 
¿Y como es que Dios puso su diseño, como es que Dios se le ocurrió utilizar o poner en este mundo a un 
hombre? Tan insignificante como nosotros, eso sí, hizo grandes planes y tiene grandes planes para 
nosotros; y dice ahí al salmo principal sobre Gitit -es un instrumento con arpa, y David aparte de 
músico, era un inventor de instrumentos musicales, se ponía a hacer instrumentos musicales, no nada 
más hacia la letra sino la música para sus salmos; y él asta en algunos dictaba lo que se tenía que tocar y 
como. 
Por eso Dios le deleitaba tanto un hombre como David; imagínate cómo te sentirías si un hijo tuyo con 7 
o 8 años se pusiera a fabricar un instrumento se pusiera hacer canciones y tocarlas para ti; cómo te 
sentirías, por eso en el corazón de Dios se deleita con el corazón de David. 
Al final de la vida de David dice, el dulce músico y el dulce pastorcito, el dulce cantor de Israel, eso para 
Dios tuvo que ser increíble; cuando escuchas las primeras palabras de tu bebé que dice, papa, es algo 
increíble, no se puede describir, pero imagínate componiendo canciones. También Este salmo de David 
está dedicado a la naturaleza y muestra la pequeñez del hombre y la grandeza de Dios. Aunque el ser 
humano es algo minúsculo en relación con la inmensidad del universo, de todas formas, es el pináculo 
de la creación y objeto del interés y el cuidado de Dios. 
 
Sal 8:1 ¡Oh YHWH, Señor nuestro, Cuán glorioso es tu nombre en toda la tierra! Has puesto tu gloria 
sobre los cielos;  
 
Excelencia divina, la identidad de Dios, como es él grande y glorioso.  
 
Oh Dios, señor nuestro, aquí cuando se escribe aquí en español Jehová en el original se utiliza el 
tetagramatón, en hebreo son las cuatro consonantes YHWH, que significa el yo soy, el título de Dios, el 
yo soy es un título que es una frase que se forman de un verbo que significa algo así -que se convierte - 
en eso es lo que implica el nombre de Dios, el nombre de Dios implica el que se convierte en -y se dice 
así, el que se convierte en porque Dios se convierte en todo aquello que tú y yo necesitamos; Dios, cada 
vez que tienes un pensamiento, de que necesitas algo de él se convierte en la provisión de la necesidad 
que tú tienes. 
Hay veces que tenemos necesidad de provisión, que voy hacer para proveerme yo mismo; pero cuando 
tú entiendes quien es Dios, entonces lo único que tienes que hacer es acercarte a Dios y orar y entender 
que Dios se convierte en tu proveedor; necesita salvación, necesitas acercarte a Dios, y entonces en ese 
momento se convierte Dios tu salvador; necesitas justicia y se convierte Dios en tu justicia, el se 
convierte en todo aquello que necesitamos, y así empieza David diciendo oh señor, señor nuestro, cuán 
glorioso es tu nombre. Y aquí nombra su nombre, imagínate que nombre tan glorioso que cualquier 
cosa que tú necesites el te lo provee, por eso dice cuán glorioso es tu nombre en toda la tierra, has 
puesto tu gloria sobre los cielos. 
 
Apenas podemos hallar palabras más apropiadas que las de Nehemías: Tú solo eres YHWH; tú hiciste 
los cielos, y los cielos de los cielos, con todo su ejército, la tierra y todo lo que está en ella, los mares y 
todo lo que hay en ellos; y tú vivificas todas estas cosas, y los ejércitos de los cielos te adoran 
(Nehemías 9:6). Volviendo al texto, nos lleva a observar que este Salmo es dirigido a Dios, porque nadie 
sino el Señor mismo, puede plenamente conocer su propia gloria. 
 



El mismo Dios que dirige nuestra vida es señor en toda la tierra y aun sobre todo el universo. ¡Qué 
grande desafío es reconocerlo como señor y dueño de nuestra vida! 
 
Sal 8:2  De la boca de los niños y de los que maman, fundaste la fortaleza,  
 
Mat 21:16  y le dijeron: ¿Oyes lo que éstos dicen? Y Jesús les dijo: Sí; ¿nunca leísteis: De la boca de los 
niños y de los que maman  Perfeccionaste la alabanza? 
 
es el mismo texto que usó yeshua cuando estaba bajando por el monte de los olivos, montado en un 
asno en el cual le tiraban hojas de palmeras cuando él pasaba y entonces, mucha gente y los niños iban 
diciendo hosanna, bendito el que viene en el nombre del señor; y algunos fariseos al escuchar eso, y 
escuchar que estaban mencionando esto, no oyes lo que están diciendo estos niños, no te das cuenta que 
estos niños están diciendo que tú eres el mesías, cállalos eso está mal, y yeshua les menciona este 
versículo dice, no han leído ustedes que de la boca de los niños y de los lactantes, que Dios ha 
perfeccionado la alabanza, y por eso que Yeshua pudo decir eso, es que los niños, son los que tienen una 
alabanza que cuando alaban, alaban con una ímpetu maravillosa. ¿Por qué será que cuando alaban los 
niños están pura? ¿Tan transparentes y que te causa tanta ternura? Porque nos causa tanta ternura ver 
a un niñito cuando ora ¿por qué será? ¿Qué creen que está sucediendo? La sinceridad la transparencia, 
aparte como que un niño de esa edad, como que no trata de aparentar nada, no trata de quedar bien con 
nadie. Por boca de los niños y de los que maman, afirmas tu fortaleza frente a tus adversarios. ¡Con qué 
frecuencia los niños nos hablan de un Dios al cual nosotros hemos olvidado! ¿No proclamaron su 
«Hosanna!» los niños en el Templo, cuando los fariseos, orgullosos, guardaban silencio y mostraban 
desprecio?  
Es notable que cuando el mesías glorificó a su Padre por la dispensación sabia y gratuita de su gracia 
salvadora (Mateo 11:25), dijera: Te doy gracias, oh Padre, Señor del cielo y de la tierra, porque has 
escondido estas cosas de los sabios y los prudentes, y las has revelado a los niños. 
Lo débil, de la inocencia de los niños, Dios ha creado la sabiduría y conocimiento divino para 
avergonzar a los que no necesitan nada del creador; los cuales son enemigos y malvados pues creen en 
el mal y su padre es el diablo. 
 
A causa de tus enemigos, Para hacer callar al enemigo y al vengativo.  
 
1Co 1:27  sino que lo necio del mundo escogió Dios, para avergonzar a los sabios; y lo débil del 
mundo escogió Dios, para avergonzar a lo fuerte;  
 
Y esto está increíble lo que está diciendo Dios, usa las cosas más simples y sencillas para avergonzar y 
hacer callar al enemigo; Dios pudo haber usado, para salvarnos un ángel, pudo haber hecho show, 
increíble, pero si se dan cuenta Dios lo hizo lo más sencillo posible, Dios mandó nacer a un niño en un 
pesebre, la manera en que murió, los discípulos que eligió ¿cómo ha trascendido el cristianismo?, ha 
sido de la manera más sencilla. La palabra de Dios ha sido sembrada en toda la tierra de una manera 
simple y sencilla y es dinamita, por eso Pablo dijo, no me avergonzarle del Evangelio porque es poder de 
Dios, la palabra es poder es dinamita, muy explosiva. Y efectivamente no podrás comparar el show más 
increíble, el artista más famoso con una simpleza predicación de la escritura, del amor del creador del 
universo; con le ganas a ese mensaje no hay manera de ganar. 
Dios a través de las cosas más sencillas trata de avergonzar lo más sublime del mundo; Dice la escritura 
que lo más sublime de los hombres es necedad para Dios; y viceversa las cosas más sencillas de Dios son 
realmente algo que el enemigo no puede contra él. Esta sea siempre nuestra bandera cada vez que 
vayamos a hacer algo para Dios; señor ayúdanos a hacerlo de la manera más sencilla posible, pura y que 
te glorifique íntegramente, Dios ve nuestro corazón, no la grandeza de lo que hacemos, sino el corazón, 
y eso es lo que podemos aprender de este versículo. 
 



Sal 8:3 Cuando veo tus cielos, obra de tus dedos, La luna y las estrellas que tú formaste,  
  
La mente carnal no ve a Dios en nada, ni aun en las cosas espirituales, su Palabra o sus ordenanzas. La 
mente espiritual lo ve en todo, incluso en las cosas naturales, mirando los ciclos y la tierra y todas las 
criaturas. 
Cuando nuestros ojos miran hacia el cielo; sólo en la grandeza del que nos ha creado, David quiere 
expresarnos un sentimiento muy profundo, es como si quisiera decir señor has puesto toda tu 
inteligencia en la construcción del universo te has involucrado de tal manera y has usado tus manos, es 
como que está dando a entender que se ha manchado sus manos, que ha puesto tanto empeño en 
hacerlo. Es igual que cuando nosotros deseamos hacer algo que quede también que lo haces tú mismo y 
te involucras para que salga hermoso perfecto y no te importa mancharte, eso es lo que David está 
queriendo transmitir. 
Aquí hace un desplante de las grandezas de Dios, cuando veo tus cielos, la obra de tus dedos; ahora 
queremos hablar de cosas grandes, ¿habrá algo que el hombre pueda hacer para sí? Has salido una 
noche en la carretera y está muy oscuro y sólo está la luna y las estrellas, habrá algo así en un 
observatorio, en una película, nada que ver, cuando veo tus cielos, la luna y las estrellas que tú formaste, 
y te das cuenta, y te pones a calcular la cantidad de galaxias, y que la Vía Láctea es nuestra galaxia que 
es una cosa insignificante de todo el universo y que de la Vía Láctea el sistema solar nuestro es 
insignificante, y el sistema solar la tierra es insignificante, y estamos en la tierra, en un país súper 
pequeño, ahí es cuando dices y te pones a pensar soy una mota de polvo en este mundo; la cantidad 
estrellas que hay, y dices lo que dice el verso cuatro 
 
Sal 8:4 Digo: ¿Qué es el hombre, para que tengas de él memoria, Y el hijo del hombre, para que lo 
visites?  
 
 Una pregunta que tenemos que hacernos cada hombre y mujer ¿cuánto vales Para Dios? Al estudiar las 
escrituras vemos que Dios desde el principio que él sabía que el hombre caería; él ha intentado durante 
la historia que el hombre que él  ha creado y que le dio el libre albedrío, su deseo más grande es que él 
ha intentado que el hombre se enamore de su creador ¿Cómo? Cortejándole como si de una novia se 
tratara. 
Para respetar la majestad de Dios, tenemos que vernos a la luz de su grandeza. Cuando contemplamos 
la creación, muchas veces nos sentimos pequeños. Sentirnos pequeños es una manera saludable de 
volver a la realidad. Pero Dios no quiere que vivamos pensando en nuestra pequeñez. Humildad es 
tenerle el debido respeto a Dios, no sentir desprecio por nosotros mismos. 
Es algo maravilloso que Dios piense en los hombres y los recuerde continuamente. 
 
Di al profeta Isaías: «¿Qué es el hombre?», y contesta: «El hombre es hierba. Toda carne es hierba, y 
toda su gloria como flor del campo» (40:6). Pregunta a David: «¿Qué es el hombre?» Te contesta: «el 
hombre es una mentira» (Salmo 62:9); dice, Por cierto, vanidad son los hijos de los hombres, mentira 
los hijos de varón; Pesándolos a todos igualmente en la balanza, Serán menos que nada.  
No sólo un mentiroso, un engañador, sino «una mentira» y un engaño. La naturaleza pecaminosa del 
hombre es enemiga de la naturaleza de Dios y quisiera arrancar a Dios; el pecado quisiera disminuir al 
gran Dios, y, a pesar de ello, Dios engrandece al hombre pecador.  
¿Qué es el hombre? Te pones a calcular las dimensiones del universo y no sólo eso, el Dios que creó el 
universo, ahí es cuando dices como yo le puedo interesar al creador de todas estas cosas. 
No te pasa que cuando alguien, que tú consideras muy importante, una persona, no sé si alguna vez te 
ha pasado, una persona la cual tú admiras mucho, te trata bien y dice que guay, imagínate una persona 
que te causa tanta admiración, tú dices como es que me habla, es increíble, pero ahora imagínate que el 
creador del universo le importas que manda a su hijo para que diera su vida por ti y eso va más allá de 
nuestro entendimiento "señor dame la capacidad de entender este amor que tú derramas sobre este 



pecador que soy yo, funde los fusiles de nuestra mente para que entendamos" ¿qué es el hombre para 
que tengas de él memoria y el hijo del hombre para que lo visites? 
 
Sal 8:5 Le has hecho poco menor que los ángeles, Y lo coronaste de gloria y de honra.  
 
La respuesta del verso cuatro es esta: enviar al hijo del creador a que pagara por nuestros pecados y 
regalarnos la vida eterna. Dios permitió que su hijo yeshua hacerse hombre y por ello lo hizo un poco 
menor que los ángeles, para luego exaltarlo en gloria y honra, después de acabar para lo que había sido 
enviado; es lo mismo que tú tienes que hacer acabar lo que Dios nos manda y luego nos levantará y nos 
vestirá con ropas reales. 
Debido a que Dios ya ha declarado cuán valiosos somos para El, podemos librarnos de esos 
sentimientos de minusvalía. 
Este mismo texto en hebreos dos, habla acerca de Yeshua, como hijo de Dios que lo hizo menor que los 
ángeles; yeshua tomó un cuerpo humano, este versículo es contundente de la doctrina de los testigos de 
Jehová, que Yeshua es un ángel del mismo rango que Miguel, que Gabriel, que incluso Lucifer: pues 
aquí está claro que Yeshua fue menor que los ángeles ¿por qué? Porque tomó un cuerpo limitado, un 
cuerpo que se muere; Los Ángeles son espíritu que no tiene un cuerpo débil que se enferma, que vino a 
sufrir, y esto se refiere al mesías que había de ser yeshua, lo has hecho poco menor que los ángeles lo 
coronaste de honra y gloria. 
 
Sal 8:6 Le hiciste señorear sobre las obras de tus manos; Todo lo pusiste debajo de sus pies: 
 
1Co 15:27 Porque todas las cosas las sujetó debajo de sus pies. Y cuando dice que todas las cosas han 
sido sujetadas a él, claramente se exceptúa aquel que sujetó a él todas las cosas.  
Heb 2:8 Todo lo sujetaste bajo sus pies. Porque en cuanto le sujetó todas las cosas, nada dejó que no 
sea sujeto a él; pero todavía no vemos que todas las cosas le sean sujetas.  
Col 1:15 El es la imagen del Dios invisible, el primogénito de toda creación.  
 
Le distes todo lo que existe, lo pusiste a sus pies  
 
Sal 8:7 Ovejas y bueyes, todo ello, Y asimismo las bestias del campo,  
 
 Dios nos permiten señorearnos de su creación; qué fue lo que le mandó a adam, pon nombre a los 
animales, lo puso como señor en el paraíso terrenal, y sujeto todos los animales y puso leyes en los 
animales para que respetaran al hombre. 
 
Sal 8:8 Las aves de los cielos y los peces del mar; Todo cuanto pasa por los senderos del mar.  
  
Es fascinante la creación todas las criaturas marinas, una variedad increíble de peces y lo increíble es, 
que toda esa maravilla de creación de la naturaleza, todo lo pusiste sin el control humano; ahora. 
 
Ponte a pensar que pasaría si Dios nunca hubiera creado un ser humano en la tierra, como sería ahora 
el planeta tierra sin seres humanos, como te imaginas que estaría, sería precioso todo en un estado 
salvaje; el hombre ahora busca los parajes que el hombre no ha pisado que están en estado virgen. 
Cuando el estado es virgen es hermoso todo perfecto. Aquí vemos una vez más el amor de Dios; ustedes 
creen que Dios no sabía que el hombre iba a pecar o a perder el equilibrio de la naturaleza; Dios nos 
ama tanto que nos puso al ser humano a señorear en su creación tan ideal y perfecta, sabiendo que la 
iba a echar a perder; pero de todos modos lo decidió hacer, esto nos enseña algo, a Dios le importamos 
más nosotros que su creación, a Dios le importa más el ser humano que la naturaleza, los animales, 
aves, peces todo eso. Y esto lleva a otro principio también muy importante, a veces nosotros estamos 
más interesados en las cosas que en las personas, hecho eso es nuestra tendencia generalmente estamos 



más interesados en actividades o en cosas que en personas, que en relaciones. Pero Dios siempre le 
importa, y le sigue importando más las personas que las cosas, que la creación en sí. Y si nos damos 
cuenta en la Biblia cuantos capítulos hay en la Biblia que expliquen la creación o que tengan que ver con 
todas estas cosas ¿cuantos capítulos hay? Hay tres en Génesis en Isaías también hay algunos, Job 
algunos, generalmente la Biblia habla muy poco del proceso de creación, y cuanto la Biblia habla acerca 
de la redención, salvación del hombre, es el resto; eso nos dice que le importamos más a Dios, a Dios le 
importa más tu salvación y la mía que la creación. Entonces pensamos o nos lleva una vez más a pensar 
cuando veo la creación de las galaxias, el universo tan extraordinario, pienso que lo más importante 
para Dios de toda esa grandeza eres tú y yo, no es increíble que tú eres más importante para Dios que 
las maravillas de la naturaleza, que la perfección del océano todo eso es una maravilla, tú eres más 
importante para Dios que todo eso; dijo Dios, aun que lo echen a perder yo les amo. Cuántas veces nos 
ha pasado que tú tienes algo y no se lo quieres prestar a alguien por si lo rompe o cuando tienes que 
hacer alguna cosa, prefieres hacerla tú que dársela a otra persona, porque piensas si se lo dejo hacer 
lava aliar o empastrar. Aquí podemos aprender otro principio de Dios, ustedes creen que Dios ¿podría 
hacer el trabajo con ángeles mucho mejor que nosotros? El pudo enviar a evangelizar ángeles o usar 
otro método y no a nosotros; pero Dios aún que lo echemos a perder las cosas que nos da, nos da manga 
porque nos ama. Reflexiona sobre esto, eres muy importante para Dios aunque la pifies, él quiere que tú 
hagas lo que te manda, porque él quiere bendecirte y que tú y yo estemos con él para siempre "en la 
eternidad". Esto es increíble, lo crees. Reflexión: muchas veces nos cuesta, delegar para que lo hagan 
otras personas, para que no lo echen a perder, pero Dios no es así, Dios es capaz de delegar cosas 
porque a él no le importan las cosas, ni los trabajos, de lo que haces, nosotros estamos más orientados a 
actividades que a las personas; pero Dios estuvo más interesados en las personas que en las actividades. 
Si vemos el ministerio de yeshua, tres años él no estaba dándose prisa, sino se tomaba el tiempo con 
cada persona, y cada vez que estaba con una persona, le hacía sentir que no existía otra persona en ese 
momento más que el. "Esto es lo que tenemos que imitar" que increíble es Dios que sabiendo lo que 
íbamos hacer lo puso todo bajo nuestras manos. 
 
Sal 8:9 !Oh YHWH, Señor nuestro,  Cuán grande es tu nombre en toda la tierra!   
  
 
Tu nombre es sobre todo nombre, tu carácter, su excelencia todo lo que tú vives es la fragancia, de a 
aquel que murió en la cruz para que tú vivas como él vivió. El salmo empieza igual que acaba alabando y 
glorificando al todopoderoso Dios. 

 
 


